

von den Steinen GmbH & Co. KG - Tradition und Innovation seit 125 Jahren

Die Firma von den Steinen wurde im Jahr 1886 gegründet und blickt seither auf eine bewegte Geschichte im räumlichen Zentrum der Werkzeugindustrie Remscheid. Neben der Produktion von Kreis- und Maschinenmessern befasst man sich seit 1964 auch mit der Entwicklung und Herstellung von Kreissägemaschinen zur Trennung von Rohren und Profilen. Diese meist komplexen Anlagen wurden über die Jahre hinweg stetig weiterentwickelt und werden seit 2008 unter dem Namen Spontan Trenn- und Entgrattechnik GmbH & Co. KG vertrieben.

Im Jahr 1992 wurde die Firma von den Steinen in den Firmenverbund des mittlerweile in Deizisau ansässigen, Unternehmens Friedr. Dick GmbH & Co. KG eingegliedert. Seither werden auch bestimmte Produktgruppen exklusiv über die Muttergesellschaft vertrieben.

Am Standort in Remscheid sind heute über 40 Mitarbeiter beschäftigt, die zumeist noch in Handarbeit die Messer herstellen. Daneben kommen auch Halbautomaten und vollautomatische Anlagen in der Fertigung zum Einsatz. Entwickelt und produziert werden unterschiedlichste Produkte für verschiedene industrielle Branchen. Die wichtigsten sind hierbei

- Lebensmittel- und Genussmittelindustrie
- Gummi- und Kunststoffindustrie
- Textilindustrie
- Papier- und Kartonageindustrie



Bild oben: Textilmesser auf dem Weg zur automatischen Laserbeschriftung.

Bild links: Messer für die Lebensmittelindustrie.

Aber auch für die Metallbearbeitung werden Produkte gefertigt, die direkt an Endkunden als auch an Maschinen- und Anlagenbauer sowie Händler geliefert werden.

Einen besonderen Fokus legt das Unternehmen auf Produkte, die in der Lebensmittelindustrie zum Einsatz kommen. Hierbei wird in der Wertschöpfungskette großer Wert auf die Qualität im Bereich von rostfreien Messern gelegt, die „Lochfraß-korrosionsarm“ sind und sich somit im Besonderen für den Einsatz bei der Fischzerlegung auf Fischfangflotten eignen. Für diese Messer kommen Stähle der Firma BÖHLER zum Einsatz.

Neben der Forderung nach rostfreien Messern liegt das Augenmerk der Kunden der Firma von den Steinen auch auf Verschleißfestigkeit, um die Standzeiten zu erhöhen. Dies wird durch stetige Weiterentwicklung am Produkt, bei den Fertigungsverfahren, aber auch in Zusammenarbeit mit den Stahllieferanten realisiert.

Zusätzlich legt man in Remscheid-Hasten großen Wert auf Kundennähe. Hierzu bietet man eine technische Kundenbetreuung, die für erste Auskünfte und Problemstellungen per Telefon zur Verfügung steht und in der Endphase eines Projektes vor Ort mit dem Kunden Schneidversuche durchführt.

Abgerundet wird der Service der Firma von den Steinen durch die individuelle, kundenspezifische Laserbeschriftung der Produkte, Verpackungs- und Transportkonzepte sowie durch spezielle Antihaftbeschichtungen für die Lebensmittelindustrie oder verschleißmindernde Beschichtungen. Diese wurden zusammen mit Partnern entwickelt und sind mittlerweile ein fester Bestandteil im Produktportfolio.

Markus Busch